## 21e session du groupe de travail de l'Examen périodique universel

## **GUINEE**

## Intervention du Luxembourg

(Genève, le 20 janvier 2015)

Monsieur le Président,

Le Luxembourg remercie la délégation de la Guinée pour la présentation de son rapport.

La Guinée traverse en ce moment, avec l'épidémie de maladie à virus Ebola, des moments particulièrement éprouvants. Ma délégation tient à manifester sa solidarité et son soutien à la Guinée et aux Guinéens dans cette épreuve.

Tout en saluant les efforts entrepris par les autorités guinéennes depuis son premier EPU, notamment concernant la réforme du secteur de la sécurité, il n'en demeure pas moins que des défis persistent, qu'il s'agisse de la persistance des violences faites aux femmes, des violences intercommunautaires ou encore de l'impunité et de la faiblesse institutionnelle de l'administration de la justice.

Dans ce contexte, le Luxembourg recommande à la Guinée :

1. De renforcer la lutte contre toutes les formes de discrimination, en particulier les violences contre les femmes et les filles, avec un accent

particulier sur la lutte contre les violences sexuelles et la pratique des mutilations génitales féminines,

- 2. De poursuivre ses efforts de réforme en matière de chaîne pénale, allant de la police à la justice, en passant par l'administration pénitentiaire,
- 3. De renforcer encore ses efforts dans la **lutte contre l'impunité**, notamment dans le cadre des événements tragiques survenus à Conakry le 28 septembre 2009, et d'œuvrer en faveur de la réconciliation nationale entre l'Etat et tous ses citoyens.
- 4. D'adhérer au Deuxième Protocole facultatif se rapportant au Pacte international relatif aux droits civils et politiques et d'instaurer sans délai un moratoire de droit sur les exécutions en vue d'abolir de manière définitive la peine de mort,

Enfin, Monsieur le Président, à l'approche des échéances électorales de 2015, ma délégation encourage la Guinée à continuer de se servir du cadre d'accompagnement politique et d'appui à la coordination internationale que représente la Formation Guinée de la Commission de consolidation de la paix à New York.